

大泉

びつくりと不思議を たくさん見つけよう

石井 友行

先日の全校朝会で「びつくりと不思議をたくさん見つけよう」という話をしました。私の今年最初のびつくり・不思議はNHKで放送された「ダイオウイカ」の映像でした。体の長さが六メートル以上もある巨大なイカです。今年の一、二月、日本の研究者が世界ではじめて生きた姿を映像に記録することに成功しました。準備に十年、潜航した回数は百回、潜航した時間は四百時間、そして初めてその姿を記録することができたというのです。人類は常に探究活動を進めてきました。宇宙の探求でいえば、アメリカが打ち上げたボイジャーという探査機は木星、土星、天王星、海王星を探索し、たくさんの写真を送ってきました。今は百四十四億キロメートルかなたを飛んでいて人類からのメッセージを載せ太陽系から脱出しようとしています。

一方で地球の海面下わずか六百メートルにいる巨大生物の実態がよく分からず、今年初めて映像に記録できたということ。深から地球は面白い。自然は面白い。深い海にはまだまだ未知の生き物がいるかもしれません。

< 発行 >
練馬区立大泉小学校

< 所在地 >
練馬区東大泉 4-25-1

TEL 03-3924-0144
FAX 03-5387-2092



今の季節、夜空を見上げるとオリオン座がよく見えます。オリオン座の左の肩にあるやや赤い星がペテルギウスという星です。このペテルギウスが近い将来なくなるだろうというのも興味深いことです。爆発してなくなってしまうということです。太陽にも寿命があつてあと五十億年くらいで燃え尽きてしまうそうですが、ペテルギウスはもう寿命がつきかけていて、いつ爆発してもおかしくない状況なのだそう。近い将来といつても今夜なのか百万年後なのか幅はあるそうですが、生きているうちに見てみたいと思います。

子供たちの理科離れが心配されています。自然界はおもしろいこと、不思議なことがたくさんあつて魅力に満ちているのにそれに興味関心を示そうとしない子が増えているといえます。「ダイオウイカ」という一つのテーマを追いかけて十年も研究に取り組み、四百時間も海に潜って探し続ける。この探求心はどうやってたら育つのでしょうか。学校でできること、家庭でできることはなんでしょう。

学校でできることは何よりもまず授業の充実、そして興味関心を高める仕掛けをたくさんすることだと考えています。家庭では、大人がそばで一緒にあもしろがること、びつくりすること。これが大事です。きつかけになります。いっしょに星を眺めたりミニズの不思議を語り合ったり。いかがですか。

2月の行事予定

- 1日(金) 28日(木) なわとび月間
- 4日(月) 委員会活動
- 5日(火) 遠足(五)
- 7日(木) 新1年生保護者会
- 8日(金) 学校公開
- 9日(土) 学校公開
安全指導
- 学習発表会(2)
- 小泉牧場学習発表会(3)
- 11日(月) 建国記念の日(休日)
- 13日(水) 4時間授業
- 18日(月) クラブ活動(3年見学)
- 19日(火) 保護者会(五)
手話の学習(5)
- 23日(土) 東京都小学校管楽器演奏会
- 25日(月) クラブ活動
- 26日(火) 特別時程
PTA総会
- 28日(木) お別れスポーツ大会(56)
学校保健委員会(保護者)

火災を想定した「予告なし」の避難訓練を実施します。



《2月の生活目標》
「すすんで体をきたえましょう」

暦の上では立春ですが、まだまだ寒い日が続きます。寒いこの時期に体を鍛えることで、風邪にも負けない強い体をつくることができます。

大泉小学校では多くの子供たちに、より外遊びに慣れ親しんでもらおうと、一輪車、竹馬、ホッピンングなどの遊具を充実させています。普段からたくさんのお子さんが休み時間に遊具を使って外遊びをしたり、多様な遊びをしたりして体を動かす、体力が向上できるように工夫しました。休み時間に体を動かすことで、気分転換ができ、学習に集中して取り組むことができます。外遊びを通じて、体と心を鍛えて、より充実した学校生活を送ってもらいたいと思います。

十二月は持久走月間でした。一月二日には持久走記録会が実施され、持久走練習の成果を出すことができました。なかなかと思えます。せっかくやり始めた持久走ですから、二月も自主的に続けてもらいたいと思います。

まれに上着を教室ですつと着たままの児童が見受けられます。上着の調節ができるように、運動しやすい服装の工夫をお願いいたします。また、運動した後のうがい・手洗いも習慣づけられるように家庭でも声かけしてください。(遠藤敦)

『心のふれあい相談室』について

ふれあい相談員は、浅沼玲子相談員です。

・ 時間は：火曜日・水曜日
金曜日：10時～16時

・ 場所は：和室
で行います。

なわとび月間

二月から大泉小学校ではなわとび月間が始まります。体育の時間や休み時間に子供たちが各自で目標を決め、なわとびカードにある技に取り組みます。

この寒い時期になわとびで体を鍛えることによって、基礎体力がついて、風邪に負けない元気な体になることができます。

なわとび月間が始まると、なわとびを片手に校庭に飛び出し、なわとびに熱中する子供たちの姿が多く見られます。特に、二重とび、はやぶさに挑戦しようと、ホッピングボード（なわとび練習板）にたくさんの子供たちが列を作っています。

また、積極的に教員に二重とびはやぶさの技のコツを聞きにくる子供たちや、検定を受ける子供たちがたくさんいます。どの児童も「挑戦したい」「がんばりたい」という意欲でいっぱいです。

今年もなわとびチャレンジカップを開催します。前まわしとび大会、二重とび大会、力を出し切れなかった子供のために再チャレンジ大会もありま

す。チャレンジカップに向けて猛練習することで、飛躍的に上手になる子供たちが多く、子供たちの可能性を感じることができて今からとても楽しみです。

たくさんの子供たちになわとびに挑戦してもらいたいと思います。

(長澤 拓哉)

クラブ活動紹介

各クラブの部長さんより、クラブ活動の様子を紹介します。

おどりクラブ

おどりクラブでは、菊波先生からおどりを教えていただいています。曲は少女時代やエグザイルなど人気の曲で練習しています。むずかしいところもありますが、できるようになります。とても達成感が感じられ楽しいです。今年の発表会は三月一日(金)昼休みです。どうぞ見に来てください。

科学工芸クラブ

科学工芸クラブでは、四月に実験の内容や作りたいものをみんなで話し合います。ベッコウあめ、空き缶大爆発、手作り竹トンボ、糸電話などをやりました。学年やクラスを超えて、いつも仲良く楽しく活動しています。

料理クラブ

料理クラブでは、色々な料理を作ります。作った料理のレシピは家に持ち帰ることが出来ます。みんな協力して料理を作ること、とても楽しいです。

パソコンクラブ

パソコンクラブでは、パソコン室で一人一台のパソコンが使えます。タイピングゲームなどを通してパソコンに慣れたり、自分のロゴマークを作ったりしてローマ字入力ができるようになります。とても楽しく活動しています。

手芸クラブ

手芸クラブでは、楽しいもの作りをしています。フェルトを使ったりマスコット・ビーズのアクセサリー・刺繍・編み物・布の袋・のれん・それそれぞれ自分が作りたいものを考え、準備し、仲良く楽しく活動しています。クラブの時間だけでは短いくらいで、あつという間に終わってしまいます。

卓球・バドミントンクラブ

卓球・バドミントンクラブでは、準備運動、練習、試合をやりま

球技クラブ

球技クラブでは、手打ち野球、サッカー、バスケットボールなどを自分たちで月ごとに計画してやっています。いろいろなスポーツが楽しめます。

まんが工作クラブ

まんが工作クラブでは、まんがや工作が大好きな人が入っているクラブです。クラブでは、主にまんがや絵や工作などを一人一人個人で作っています。一人一人個性的な作品を作っているのですよ。ぜひ見てください。

昔遊びクラブ

昔遊びクラブでは、校庭と和室を使って昔の遊びを体験します。校庭では体全体を使って外遊びをしています。和室では、将棋、けん玉、オセロなどから自分の好みの遊びをしています。

